

VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Considera oposición parcial el Informe.** Legisladores del PRI y el PRD descalificaron ayer el contenido del IV Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, además de la "excesiva" difusión del evento y el anuncio de la transición a la televisión digital. Por su parte el diputado priísta, Rubén Moreira, dijo que lo criticable fue la exposición mediática desplegada por el presidente Calderón con motivo de su informe. "Ha sido excesivo en la difusión de su Informe, pasando incluso de los parámetros que tiene permitidos por la ley, situación que ya no nos extraña, porque hace unos días el mismo Tribunal Electoral lo señaló como una persona que había violado la Constitución", recordó. (REFORMA, P. 8, PRIMERA, REFORMA/STAFF)

**Alista Murat defensa por expulsión del PRI.** "No voy a permitir que me expulsen del PRI", advirtió el ex gobernador de Oaxaca, José Murat. Tras confirmar que la Comisión de Orden y Justicia de su partido le notificó sobre el proceso de expulsión en su contra, por el presunto apoyo que brindó al ahora gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué, Murat anunció que defenderá sus derechos y sostuvo que no permitirá que se consuma una ilegalidad. Con los recursos legales en mano, el político priísta dijo que recurrirá ante las instancias internas de su partido y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde ya presentó un juicio de protección de derechos políticos. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR)

### Sala Monterrey

**Dictó TRIFE sentencia definitiva para Aguascalientes; rechazan pluris del PAN.** La Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó ayer la asignación de diputaciones por la vía plurinominal en Aguascalientes, dejando sin espacio en la siguiente legislatura a la panista Alma Hilda Medina Macías y al Partido Acción Nacional (PAN) con los mismos cuatro diputados electos, hasta el momento. El Trife resolvió el juicio de protección de los derechos político -electorales del ciudadano JDC- 259/2010, promovido por Medina Macías. La Sala Monterrey dedujo que, efectivamente la coalición "Aliados por tu Bienestar" (PAN, PVEM y Panal) obtuvo un total de 16 diputaciones, 12 para el Partido Revolucionario Institucional, 3 para el Partido Nueva Alianza, uno del Partido Verde Ecologista de México y dos para el Partido Acción Nacional, por lo que es evidente que la posible desproporción que aduce la impetrante proviene de los triunfos de mayoría relativa, lo que tiene como consecuencia que no sea posible considerar éstos en el momento de realizar el análisis de proporcionalidad, preservándose así el sistema de representación proporcional como instrumento de equilibrio de fuerzas por los triunfos de mayoría relativa. (LA JORNADA DE AGUASCALIENTES, JENNIFER GONZÁLEZ)

### Géneros de Opinión

**Así lo dice La Mont/Federico La Mont.** El autor comenta que ante la ausencia de órganos estatales honestos, la inminente calificación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de la elección de Veracruz, Hidalgo y Durango puede marcar un nuevo rumbo dentro de la democracia del país, cuyas secuelas se extenderán a la jornada presidencial de 2012. En ese sentido, el voto de cada uno de los magistrados, incluida la presidenta saliente de ese órgano, María del Carmen Alanís, será crucial. Por otra parte se menciona que otra lectura del fallo de TEPJF la ofreció el presidente consejero del IFE, Leonardo Valdés Zurita, para quien esa resolución garantiza que en los comicios de 2012 "las autoridades electorales, administrativas y jurisdiccionales tendrán los elementos para garantizar la equidad de la contienda y evitar que no sólo el titular del Ejecutivo federal, sino cualquier funcionario público, viole las restricciones legales en la materia". Actores TEPJF: los actuales magistrados de este órgano judicial son: Constancio Carrasco Daza, Flavio Galván Rivera, Manuel González Oropeza, José Alejandro Luna Ramos, Salvador Olimpo Nava Gomar, Pedro Esteban Penagos López y la aludida presidenta María del Carmen Alanís Figueroa, cuyo desempeño es distinto a lo demostrado por sus antecesores en 2006.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

**Nuevos tiempos:** como resultado de las controvertidas resoluciones por parte de los ex magistrados del TEPJF, entre ellos Alfonsina Berta Navarro Hidalgo, Maure Miguel Reyes Zapata, responsables del dictamen de los comicios federales del 2 de julio de 2006, Leonel Castillo; José de Jesús Orozco, Fernando Ojesto, José Alejandro Luna y Eloy Fuentes, las tres principales fuerzas políticas del país acordaron su remoción debido a los escándalos de corrupción que minaron su credibilidad. Por otra parte, en el caso del abanderado de “Durango Nos Une” (PAN, PRD y Convergencia), José Rosas Aispuro, éste sufrió su primer revés con el fallo del TEPJF en diversos municipios como Canatlán y San Juan de Guadalupe y una sanción por atar cabos, no así corroborar elementos de denuncia sobre la presunta participación en el robo de urnas de los reos del Centro de Readaptación Social de Gómez Palacio. (LA PRENSA, P. 6, OPINIÓN, FEDERICO LA MONT; EL SOL DE MÉXICO, P. 8A, NACIONAL)

**Signos Vitales/IFE: despidos y renunciaciones/Alberto Aguirre.** El autor comenta que los magistrados del Tribunal Electoral dictaminarán, en los próximos días, el recurso de impugnación promovido por la coalición “Durango Nos Une” (PAN, PRD, Convergencia) contra la validez de la elección del priísta Jorge Herrera Caldera. Al margen del litigio que resolverá la Sala Superior siguen los preparativos de la toma de posesión, que se efectuará la noche del martes 14 en Gómez Palacio, en una sesión solemne del Congreso local, que se instaló en medio de sorpresas y exabruptos. (EL ECONOMISTA, P. 29, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Ministros posponen el caso Radilla.** La revisión del caso Radilla entró en una fase de estancamiento en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en medio de una discusión con posturas encontradas, que prácticamente monopolizaron los ministros José Ramón Cossío y Sergio Aguirre. Desde el martes pasado el ministro Cossío presentó un dictamen en el que propuso declarar obligatorio acatar la sentencia que emitió la Corte Interamericana, en la que se señala que los militares que cometan delitos contra civiles en sus tareas de seguridad y combate al crimen, deben ser juzgados por civiles y no por autoridades castrenses. (EL UNIVERSAL, P. 10, CARLOS AVILÉS)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Otra renuncia sorpresiva en IFE.** De manera sorpresiva, Alberto Alonso y Coria renunció al cargo de director ejecutivo del Registro Federal de Electorales del Instituto Federal Electoral (IFE). De esta manera, el IFE dejará de contar con uno de los principales funcionarios de la estructura de organización e informática, ya que cerca de una década fue el responsable de recibir, actualizar y resguardar la información de los más de 70 millones de mexicanos que están incluidos en el Padrón Nacional de Electores. (EL FINANCIERO, P. 33, MANUEL VELÁZQUEZ)

**Rechaza el IFE sacar del aire spots de Peña.** La Comisión de Quejas del IFE rechazó sacar del aire la transmisión de los spots del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, y en los que publicita su V Informe de Gobierno. Luego de analizar la queja del PAN, que el miércoles solicitó al IFE aplicar medidas cautelares en contra de los mensajes transmitidos en medios electrónicos de cobertura nacional, la Comisión consideró que no se dan los supuestos legales por los cuales los spots podrían influir en los procesos electorales en marcha, como los de Baja California Sur y Guerrero. (REFORMA, P. 10, GUADALUPE IRÍZAR)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Aguascalientes

**Desmiente PRI “versiones dolosas” contra Femat.** Luego de rechazar que el tricolor haya recibido apoyo alguno por parte del gobernador Luis Armando Reynoso Femat, el presidente estatal del PRI, Isidoro Armendáriz García, afirmó que el conflicto al interior del panismo, con la expulsión de sus filas del gobernador ha repercutido negativamente para la entidad en la asignación de recursos federales. Armendáriz García dijo que el PRI es respetuoso de la vida interna de los partidos, pero ante estas acusaciones del CEN del PAN, no puede permanecer al margen de las afirmaciones dolosas y sin sustento que se han ventilado sobre la expulsión de Reynoso Femat. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, ÁNGEL ÁLVAREZ)

### Coahuila

**Autorizan nuevos partidos en Coahuila.** El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) aprobó el registro de los partidos Socialdemócrata (PSD) y Primero Coahuila (PPCM) para la próxima jornada electoral. Los dos nuevos partidos locales recibirán un presupuesto de 253 mil 720 pesos de financiamiento público para gasto ordinario y para mantener su registro deberán obtener el 2% de la votación. (MILENIO DIARIO, P. 28, DE LA REDACCIÓN)

### Distrito Federal

**Se estrena con error el secretario ejecutivo del IEDF.** A menos de tres meses de haber sido nombrado como nuevo secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Distrito Federal, Bernardo Valle ya se estrenó con su primer error, el cual estuvo a punto de evitarle una sanción al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Y es que dicho funcionario omitió revisar el acuerdo del Consejo General de junio pasado, lo cual generó que se le eliminara al tricolor una multa de 73 mil 344 pesos decretada en el numeral 8 de este proyecto. Sin embargo, en la sesión de ayer el Tribunal Electoral del DF resolvió mediante un juicio que dicha sanción no tiene motivo fundado para ser suprimida, por lo que el PRI tendrá que pagarla. (LA CRÓNICA, P. 18, JONATHAN VILLANUEVA)

**Avalan papelería para elección de comités vecinales.** El Comité Especial para la Coordinación y Seguimiento al Proceso para la Elección de los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos aprobó los diseños de boletas, actas, documentos auxiliares y mascarilla braille para esos comicios, que se realizarán el próximo 24 de octubre. Así lo dio a conocer Claudia Zavala Pérez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), quien dijo que también fue avalada la adecuación y utilización de los materiales del Instituto que fueron empleados en el proceso electoral 2008-2009. (MILENIO DIARIO, P. 30, MINA SANTIAGO Y NOTIMEX)

### Estado de México

**Pena Nieto busca blindar elección del 2011.** Ante declaraciones hechas por el gobernador Enrique Peña Nieto, en el sentido de “blindar” al Estado de México para evitar que manos ajenas a los intereses de los mexiquenses sean volcadas en la elección a gobernador en el 2011; el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, llamó al priísta a que efectivamente “blinde” dicho territorio, pero que lo haga de los criminales que se han refugiado en él sin que se haya hecho algo para impedirlo. (PUNTO CRÍTICO, P. 10, DE LA REDACCIÓN)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

## Hidalgo

**Abre Castrejón la posibilidad de comandar al PRD en Hidalgo.** De acuerdo con Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Natividad Castrejón Valdez también podría ser una de las piezas fundamentales para presidir al sol azteca en la entidad. En respuesta, Natividad Castrejón Valdez agradeció el cumplido realizado por la simpatizante de izquierda, pero dijo que “aún no son tiempos para estar tratando estos temas, ya que todavía faltan más de ocho meses” para elegir a su nueva dirigencia. (LA CRÓNICA, P. 12, ENRIQUE JUÁREZ)

## Guerrero

**Vaticina PRI triunfo en Guerrero.** El PRI en la Cámara de Diputados, por conducto de su vicecoordinador César Augusto Santiago, vaticinó que su partido derrotará en Guerrero “al oportunismo falto de ética y la incongruencia política del PRD”, y a su candidato al gobierno de esa entidad, Ángel Heladio Aguirre, priísta de cepa hasta hace apenas unos días. “Me causa una profunda extrañeza que mi amigo Ángel Aguirre, habiendo hecho su larga carrera política al amparo del PRI, que incluso benefició a su familia, otorgándole una diputación federal a su hijo en esta Legislatura, haya decidido postularse por el PRD”, que además le acusó años atrás de toda clase de atrocidades durante su gestión interina, añadió el político chiapaneco. (LA CRÓNICA, P. 15, LUCIANO FRANCO)

## Nuevo León

**Inicia trámite para sustituir a ediles asesinados en Nuevo León.** La Comisión de Gobernación y Organización Interna de los Poderes del Congreso de Nuevo León dio trámite a los proyectos de dictamen para nombrar a los presidentes municipales sustitutos de Pesquería y Santiago. El presidente de la mencionada Comisión, Hernán Salinas Wolberg, adelantó que estos asuntos serán turnados al Pleno para que a través de un acuerdo legislativo los diputados elijan, por cédula, a quiénes asumirán la responsabilidad de dirigir los destinos de ambos municipios, luego que sus alcaldes, Rogelio Pérez Arrambide y Edelmiro Cavazos Leal, respectivamente, perdieran la vida de forma intempestiva. (LA CRÓNICA, P. 13, DAVID CASAS)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Aceleran TV digital.** El Gobierno federal decidió adelantar seis años la transición de la televisión análoga a la digital, lo que, según expertos, redundará en una mayor competencia al abrir espacios a nuevas cadenas televisoras. El Ejecutivo publicó ayer el Decreto para Concretar la Transición de la Televisión Digital Terrestre, mismo que sustituye al publicado en 2004. Asimismo, en el mensaje con motivo de su IV Informe de Gobierno, Calderón afirmó que esta transición hará posible la participación de un mayor número de proveedores de señal de televisión y, sobre todo, de servicios de telecomunicaciones. A Televisa no le preocupa que la llegada de la televisión digital abra la posibilidad a un mayor número de cadenas televisivas, o más canales disponibles para el público, al final son los contenidos los que cuentan, dijo Alejandro Quintero, vicepresidente corporativo de comercialización de Televisa. Expresó que es una buena noticia el decreto presidencial sobre el adelanto de la llegada de la televisión digital a México, a pesar de que ello genere más competencia en la industria de la televisión. “A Televisa no le preocupa porque puede competir, pues la ilusión de que es un monopolio, es eso, una ilusión muy absurda, muy rupestre, pues si hay un medio que compite es éste”, aseguró. (REFORMA, P. 1, LILIA CHACÓN; MILENIO DIARIO, P. 6, SUSANA MENDIETA Y LORENA LÓPEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, CECILIA TÉLLEZ Y ALEJANDRO PÁEZ; EL ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, CLAUDIA JUÁREZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

**Calderón: "tampoco yo estoy satisfecho".** En un hecho poco usual en un jefe de Estado, en su mensaje con motivo del IV Informe de Gobierno, el presidente Felipe Calderón fue autocrítico y admitió que comparte la insatisfacción que persiste con lo logrado en materia de calidad educativa, aceptó que en reducción de la pobreza no se han alcanzado los niveles previos a la crisis económica y que pese a la cifra récord en empleos aún no se ha superado el rezago acumulado durante la recesión. Además, dijo que si bien la liquidación de Luz y Fuerza fue un gran avance, falta mucho que hacer para la modernización de Petróleos Mexicanos. Calderón habló de México como una Nación que cuenta con hombres y mujeres de negocios que están entre los más prósperos del mundo, y a la vez millones de mexicanos no han podido superar su condición de miseria, desigualdad y marginación. Y en materia electoral Calderón Hinojosa exhortó a los representantes populares a discutir valorar y aprobar la reforma política para dar más votos y poderes a los electores y cerrar la brecha entre la política y la sociedad. (MILENIO, P. 1, LORENA LÓPEZ Y DANIEL VENEGAS; PUNTO CRÍTICO, P. 3, KARINA CID)

**PRI, PRD y PT: las cifras no coinciden.** De omiso y mediático calificaron diputados de PRI, PRD y PT el mensaje del presidente Felipe Calderón con motivo de su IV Informe de Gobierno, porque las cifras del Ejecutivo en materia económica, de pobreza e inseguridad "no cuadran" con las oficiales, ni con la realidad. "Desde que inició la difusión de su informe, el contenido se ha separado mucho de la realidad", afirmó el priista Rubén Moreira al referir que "otra cosa muy distinta es lo que acontece a las familias del país" e incluso comentó que sólo basta con dar un recorrido por el país para comprobarlo. (MILENIO DIARIO, P. 8, ELBA MÓNICA BRAVO Y FERNANDO DAMIÁN; REFORMA, P. 8, STAFF Y LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, RUTH BARRIOS)

**Acusa FCH a Congreso de invadir facultades.** El presidente Felipe Calderón envió al Senado un conjunto de observaciones a la Ley General de Cooperación Internacional para el Desarrollo, en las que denuncia que el Congreso de la Unión invadió facultades constitucionales que son exclusivas del Ejecutivo. En el documento, presentado ante el pleno de la Cámara alta, el Ejecutivo federal asegura que los legisladores aprobaron una ley que presenta inconsistencias de tipo legal y viola disposiciones establecidas en la Constitución. El Presidente advierte que la cooperación para el desarrollo, como principio de la política exterior, es facultad exclusiva del Ejecutivo federal. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA GUERRERO; EL ECONOMISTA, P. 30, DE LA REDACCIÓN)

**Apremian FCH al Congreso.** El presidente Felipe Calderón apremió al Congreso de la Unión a desahogar las iniciativas que, en materia de seguridad, economía y política, puso en sus manos y están pendientes de procesar. En el mensaje alusivo a su IV Informe de Gobierno, que pronunció ante unos dos mil invitados en Palacio Nacional, el Mandatario consideró que es injusto e irresponsable que las diferencias que arrastran las fuerzas políticas representen un freno para el progreso de la República. (REFORMA, P. 1, MAYOLO LÓPEZ; MILENIO DIARIO, P. 8, MIRIAM CASTILLO)

**Perfilan en Cámara repartir Presidencia.** A cuatro días de la elección de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, los partidos negocian dividir en dos periodos la presidencia del órgano de dirección entre el PRI y el PRD. Ello implicaría dejar al tricolor la presidencia del órgano legislativo el tercer y último año de la LXI Legislatura -de septiembre de 2001 a agosto de 2012- y que el sol azteca asuma en ese periodo la Junta de Coordinación Política, conforme a la ley. Fuentes legislativas confirmaron que esa es la propuesta de negociación que hasta anoche se mantenía para incluir al PRD en un acuerdo que se perfilaba inicialmente sólo entre PRI y PAN. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA SALAZAR, CAROLE SIMONNET Y ÉRIKA HERNÁNDEZ; MILENIO DIARIO, P. 8, DE LA REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, LUCIANO FRANCO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

**Gasta el PRD \$241 mil en laptops para 69 diputados.** La fracción del PRD en la Cámara de Diputados destinó 241 mil 500 pesos para la adquisición de un lote de computadoras minilaptop con valor de 3 mil 500 pesos por unidad para sus 69 legisladores, pero rechazó cualquier comparación con las Ipad distribuidas entre los 239 diputados federales del PRI. Según la legisladora MaryTelma Guajardo, responsable del Comité de Administración de la bancada perredista, los equipos se compraron con recursos del grupo, pero cada uno de los diputados se comprometió a reembolsar el costo de su computadora. (MILENIO DIARIO, P. 13, FERNANDO DAMIÁN)

**Austero presupuesto para 2011, dice Cordero.** Ernesto Cordero, secretario de Hacienda y Crédito Público, anticipó que el presupuesto que la semana próxima propondrá el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados será austero y fortalecerá las finanzas públicas, pero no a través de nuevos impuestos. Adelantó que ante lo incierto del panorama económico internacional, el paquete fiscal para 2011 no incurrirá en excesos o irresponsabilidades y por eso tampoco sugerirá un mayor endeudamiento. (MILENIO DIARIO, P. 12, LILIANA PADILLA Y MAURICIO PÉREZ)

**Grupo armado secuestra a primo hermano de Emilio Azcárraga Jean.** Fernando Azcárraga López, ex alcalde de Tampico, fue “levantado” ayer por un grupo armado en la colonia Lomas de Rosales de esa ciudad. El también primo hermano de Emilio Azcárraga Jean, presidente y dueño de la empresa Televisa, se encuentra en calidad de desaparecido desde la mañana de ayer. De acuerdo a versiones de testigos, el empresario Fernando Azcárraga se encontraba en un restaurante en esa colonia cuando ocurrió el secuestro. (LA CRÓNICA, P. 9, DE LA REDACCIÓN; LA RAZÓN, P. 8, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 1, DE LA REDACCIÓN; IMPACTO EL DIARIO, P. 4, ROBERTO MELÉNDEZ; EXCÉLSIOR, P. 12, AURORA VEGA; EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, DE LA REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 1 Y 9, DE LA REDACCIÓN)

**Analizarán dos días más la situación de La Barbie.** Édgar Valdez Villarreal “La Barbie” y seis de sus escoltas capturados el pasado lunes en el Estado de México permanecerán otras 48 horas más retenidos por la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) al aplicar la duplicidad del término “delitos de delincuencia organizada”. Por tal motivo, la situación jurídica de “La Barbie” y sus sicarios se determinará el próximo sábado por la tarde, informó ayer Ricardo Nájera, vocero de la Procuraduría General de la República (PGR). (ECONOMISTA, P. 31, RUBÉN TORRES)

**Indagan sabotaje.** Los incendios de dos transformadores y tres registros de la red eléctrica en el Centro Histórico el pasado martes 31 de agosto no fueron un accidente fueron provocados por el corte deliberado de cables de baja tensión. Las mutilaciones intencionales estuvieron hechas con un objeto filoso por personas que conocen el funcionamiento de las instalaciones eléctricas, de acuerdo con un reporte oficial. Junto con el corte de los cables, las tres vías del seccionador tipo RAC -ubicado en las calles de República de Argentina y Donceles- fueron abiertas de manera manual. (REFORMA, P. 1, REFORMA/STAFF)

**Sedena: rebasa crimen capacidad de entidades.** La Secretaría de la Defensa Nacional afirmó que el crimen organizado y la corrupción que conlleva han rebasado las capacidades de los cuerpos policiales de los estados, lo que sitúa el problema en el ámbito de la seguridad interior. En su IV Informe de labores indicó que para hacer frente a esa situación el Ejército continuará con el apoyo a las entidades federativas que lo requieran, inclusive a través del ajuste de estrategias. (MILENIO DIARIO, P. 10, IGNACIO ALZAGA)

**Defiende cartonista escudo rafagueado.** El cartón de la bandera de México con el Escudo Nacional rafagueado busca sólo ser una metáfora sobre la violencia por la que pasa el país y no una ofensa, aseguró el cartonista estadounidense Daryl Cagle. Cagle, considerado uno de los más políficos caricaturistas en el vecino país y cartonista oficial del sitio de Internet de la cadena MSNBC, provocó una polémica en Internet tras la publicación de su cartón el lunes pasado. “El propósito del cartón es llamar la atención sobre la violencia en México y utilizar una metáfora visual”, afirmó. (REFORMA, P. 6, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 3 DE SEPTIEMBRE DE 2010

**Madero a Onésimo Cepeda: “el Estado laico es un patrimonio de todos los mexicanos”.** El coordinador de la bancada del PAN en el Senado, Gustavo Madero, dijo ayer que “el Estado laico es un patrimonio de todos los mexicanos” que ha permitido modernizar el Estado y la relación de éste con las iglesias y “dejar muy claro cuál es la facultad de cada quien”. Los estados modernos, añadió, tienen en todo el mundo esta separación bien acreditada y en México también lo está. Madero, al igual que senadores del PRI y el PRD, expresó su desacuerdo con el obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda, quien dijo que el Estado laico “es una jalada”. El también panista Luis Alberto Villarreal indicó que lo que queda claro es que “en este país, afortunadamente, para los que somos católicos, apostólicos y romanos, vivimos bajo un Estado laico, en donde las cosas de Dios se atienden con Dios y las cosas de los civiles se atienden a través de las autoridades que democráticamente nos hemos dado”. (LA CRÓNICA, P. 8, BLANCA ESTELA BOTELLO)

**Resultan más de 600 mil damnificados por lluvias.** Son más de 600 mil los afectados por las lluvias en estados como Veracruz, Tabasco, Chiapas y Oaxaca, ya que los ríos aledaños a ciudades como Tlacotalpan, se han desbordado, e inundaron las ciudades. La Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, emitió una Declaratoria de Desastre Natural para el municipio de Tuxtla Gutiérrez en Chiapas, con lo cual esta entidad tiene acceso a los recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) para la atención de los daños sufridos por las lluvias severas que se presentaron en esa región. (IMPACTO, P. 11, LINSAY H. ESQUIVEL)

**Falleció Germán Dehesa.** A los 66 años de edad, murió en su casa el columnista Germán Dehesa, quien sería homenajeado hoy en el Centro Cultural Universitario. "Mi padre murió en un sueño, no hubo dolor. Por la mañana lo vi muy lúcido, sucedió como él quiso", comentó su hijo Ángel. Era su voluntad ser cremado por ello trasladarán sus cenizas a Tlacotalpan, Veracruz. Dehesa fue escritor, periodista, dramaturgo, colaborador de radio, televisión y académico; padecía cáncer. Hoy la UNAM suspenderá el homenaje que le rendiría por su trayectoria literaria. (REFORMA, P. 1 Y 2, DE LA REDACCIÓN; MILENIO, P. 1 Y 43, LA CRÓNICA, P. 8, DE LA REDACCIÓN)